

CAUSA DE CANONIZACIÓN DEL SIERVO DE DIOS MANUEL APARICI NAVARRO

HOJA INFORMATIVA - Suplemento de Bordón de Peregrino - Septiembre-Octubre 2004



MURIÓ EN OLOR DE SANTIDAD

El pasado día 28 de agosto se cumplían los 40 años del fallecimiento del Siervo de Dios Manuel Aparici. Sus últimas palabras fueron: «Dios, recibe mi espíritu». Y entregó su espíritu en manos del Padre como un hijo chiquitín, quedando inerte su cuerpo en la butaca de al lado del balcón (q.e.p.d.). «Tenía su cara un aspecto de tranquilidad y de paz».

COLOSO SACERDOTE

«Le agradezco un gesto tan deferente de su parte y pido a Dios que el ejemplo que este coloso sacerdote legó a la posteridad siga ayudando a las nuevas generaciones a seguir más de cerca de Cristo, ideal de perfección para todo hombre» (Nuncio Apostólico de Su Santidad en Colombia. Carta del 12 de mayo de 2004).

DESEO COMUNICARLES QUE HE PODIDO HACERLE LLEGAR AL SANTO PADRE LA COPIA DE SU CARTA Y LOS ANEXOS QUE GENTILMENTE ME HABÍAN ENVIADO PARA SU SANTIDAD

Y finaliza así su escrito: «Confianto que el proceso de beatificación del Siervo de Dios Manuel Aparici llegue a buen término, les saluda cordialmente» (Mons. Stanislaw Rylko, Presidente del Pontificium Consilium Pro Laicis)

**SU SANTIDAD AGRADECE CORDIALMENTE ESTA
DELICADA PRUEBA DE CERCANÍA A LA VEZ QUE
NOS ENCOMIENDA AL SEÑOR**

Nos dice la Secretaría de Estado (Mons. Gabriele Caccia)

**QUE LA FIGURA DE D. MANUEL
ILUMINE EL CAMINO QUE SU TESÓN HIZO RENACER**

«[...] La idea es que nuestros hijos y nosotros nos vayamos enganchando al Camino de Santiago, pero con el trasfondo de que nuestra vida no sea un mero pasar.

»Me uno a vosotros para que la figura de D. Manuel Aparici ilumine el Camino que su tesón hizo renacer ... Apremiaréis que en las direcciones que damos, Peregrinos de la Iglesia es la que figura en primer lugar; creemos que es lo menos, como deferencia y por pioneros» (Fernando José González González).

**NO SÓLO CONOCEMOS A MANOLO APARICI
POR SU SANTIDAD Y ...**

«[...] Las hermanas, que miran con ojos menos técnicos y quieren figuras con santidad, están deseando se les lea [la Positio de Manuel Aparici], cosa que haremos muy pronto en la lectura del refectorio. Además, no sólo conocemos a Manolo Aparici por su santidad y porque muchas personas que testifican nos han hablado de él en el locutorio, como Mons. Cerviño y el Cardenal Rouco, sino porque además en nuestra Comunidad fueron muchos los miembros que en Santiago eran de la floreciente Acción Católica, y no sólo las hermanas, sino también los hermanos carnales, y todo se hace de familia. De ahí nuestro pequeño conocimiento de la figura» (MM. Carmelitas Descalzas, Santiago de Compostela. Carta de fecha 4 de junio de 2004. Tienen en proceso de beatificación a la Madre María Antonia de Jesús. Encomendemos al Señor mutuamente nuestras Causas).

**MANUEL APARICI NAVARRO
PROTOTIPO SEGLAR Y LUMBRERA SACERDOTAL**

Con este título el L'Osservatore Romano de fecha 6 de agosto de 2004, Fiesta de La Transfiguración del Señor, publica un artículo firmado por José Díaz Rincón, Ex-miembro del Consejo Pontificio para los Laicos, ex-Presidente del Consejo Diocesano de Jóvenes de Acción Católica de Toledo, Ex-Vicepresidente de la Federación Internacional de Movimientos de Adultos Rurales Católicos, testigo en la Causa de Canonización del Siervo de Dios y dirigido suyo durante quince años. Ocupa íntegramente la página catorce. Muchas gracias querido amigo por tu testimonio.

CONGRESO NACIONAL CENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL SIERVO DE DIOS

– Después de mucho meses de demora se ha enviado, por fin, a los congresistas y a otras personas interesadas el libro de las ponencias. Una vez más, os rogamos disculpéis la tardanza que se ha debido a causas ajenas a nuestra voluntad. La tirada ha sido limitada. Sin embargo, quedan todavía algunos ejemplares. Las personas interesadas en recibirlo pueden ponerse en contacto con nuestra Secretaría. Es totalmente gratuito. No obstante, os agradeceremos vuestro donativo que nos ayude a cubrir los gastos de edición y de distribución o al menos paliarlo en la mayor medida posible, y si fuera posible ayude a atender los gastos de su Causa de Canonización pues, como sabéis, el proceso de milagro está abierto en la Archidiócesis.

– La Oficina de Correos nos ha devuelto por desconocidos o se ausentaron el libro de actas del Congreso enviado a D^a Rosa Tejada Montobbio; D. Javier Aparici, D. José Alberto Rugeles, D^a Susana Arregui y Centro de Diseño Eucoconfort, S.L. Si alguno de nuestros lectores pudiesen facilitarnos sus domicilios correctos se lo agradeceríamos.

– Por otro lado, deciros que han sido muchas las felicitaciones recibidas. Es mucho el bien que les ha hecho su lectura al recordarles etapas gozosas vividas junto al Siervo de Dios, al que desean ver pronto en los altares. Hoy referenciamos sólo tres de ellas: la de la Secretaria General de la Federación de Movimiento de Acción Católica Española, la de Mons. Atilano Rodríguez, Obispo de Ciudad Rodrigo y Obispo Consiliario General de la Acción Católica y la del Vicario Regional de la Prelatura de la Santa Cruz y Opus Dei. Dicen así, respectivamente:

a. «Nos servirá para recordar y admirar la vida de servicio y entrega a la causa del Evangelio de Manuel Aparici y nos estimulará a peregrinar también a nosotros hoy con la mirada fija en Jesucristo y sirviendo a los hermanos. Gracias por vuestra entrega a esta Causa que la Acción Católica sentimos como nuestra. Recibid un cordial saludo».

b. «Muchas gracias por el envío del libro (Actas del Congreso) y mi felicitación más sincera por el trabajo callado y silencioso para que la Iglesia reconozca la santidad del Siervo de Dios».

c. «Acabo de recibir el libro recientemente publicado con las Actas del Congreso ... Los anteriores envíos que me han hecho con otras publicaciones sobre el Siervo de Dios, han contribuido a conocer más profundamente la figura de Manuel Aparici, este hombre de Dios que hizo tanto por la Iglesia y Acción Católica en España, y que esperamos ver un día en los altares».

LA FORMACIÓN DE LOS PRESBITEROS

«Deseo también recordar con vosotros a dos obispos, Mons. Giulio Salimei y Mons. Maximino Romero, quienes, en sus respectivas funciones de rector y de padre espiritual, contribuyeron ampliamente, con su esclarecida dedicación y ejemplaridad de vida, al desarrollo inicial y a una feliz configuración del *Redemptoris Mater*» (Del discurso de Juan Pablo II a la comunidad del Seminario Diocesano «Redemptoris Mater» de Roma) (ECCLESIA de fecha 3 de abril de 2004).

DE MANUEL APARICI HA DICHO MONS. MAXIMINO ROMERO DE LEMA

«Manuel Aparici vivió ejemplarmente toda su vida y ésta es su heroicidad en la vida. Y éste es hoy su mensaje: Como seglar, un joven que se convierte a Cristo en plena juventud y que valientemente, sin temores humanos, a velas desplegadas, se empeña en vivir el Evangelio, para llevarlo a todos los jóvenes, como luz de Cristo. Como sacerdote un ejemplo de fe, de obediencia, de humildad, de trabajo, de transparencia, de dar su vida al prójimo y de oración que alimentaba su vida interior».

DE LA PONENCIA DEL RELATOR DE LA CAUSA DE CANONIZACIÓN DEL SIERVO DE DIOS, MONS. JOSÉ LUIS GUTIÉRREZ, EN EL CONGRESO NACIONAL

«Pero con eso y, quizá con un poco de desorden, hemos dicho: primero que es una proclamación por parte del Papa que autoriza a tributar culto público. Segundo, que hay dos fases: una, un proceso humano en el que se llega hasta donde se puede llegar; y luego, una fase de pedir luces a Dios. Entonces aquí interviene lo que yo llamo **coro de voces**. La beatificación no es un solo del Papa, sino un coro de voces ... ¿Quién interviene en la beatificación? Hay una voz que es la voz del pueblo de Dios que atribuye fama de santidad, que la demuestra por metros o por 5 euros, de cinco en cinco. Una voz del pueblo de Dios. Segunda voz: una voz del procedimiento jurídico de ese proceso en el que se han encontrado las pruebas. Y tercera voz: la voz de Dios, que mediante un milagro que se atribuya, que se pueda reconocer como atribuible al Siervo de Dios, Dios dé su asentimiento a la beatificación o a la canonización. Es la voz de Dios.

»Claro que cuando convergen la voz del pueblo, la voz de las pruebas jurídicas y la voz de Dios que hace un milagro (porque los milagros sólo Dios los hace), y un milagro que se puede atribuir a ese Siervo de Dios, que se le ha invocado, se le ha pedido a Manuel Aparici, entonces ya son tres voces. El Papa ante ese coro de voces ya puede decir: «pues sí, adelante. Haré la beatificación».